

SE SUSCRIBE:

En CADIZ, en el despacho de este periodico; en JEREZ, en la libreria de Bueno; en el PUERTO, José Palma, café del Comercio; en SAN LUCAR en casa de Gurría; y en SAN FERNANDO, en el almacén de Diaz.

EL Globo

PRECIOS DE SUSCRICION.

Para Cádiz llevados á las casas rs. vn. 13
 Recogiéndolo en el despacho 12
 Para fuera de Cádiz, franco de porte 16

VIERNES 5 DE FEBRERO DE 1841.

CAPITALIZACION DE LOS INTERESES DE LA DEUDA.—VENTA DE LOS BIENES DEL CLERO. ARTICULO 2.º

Decíamos antes de ayer hablando de la esposicion elevada á la Regencia por el Sr. ministro de Hacienda, que si bien podia demostrar los buenos deseos del Sr. Gamboa, no era bastante para que convencidos nosotros por ella, participáramos de las esperanzas del ministro, ni mucho ménos para que pudiésemos creer que sus medidas y sus proyectos eran los proyectos de un hombre de estado.

Si hemos de juzgar el pensamiento del Sr. Gamboa, necesario será que demos antes cuenta de él, procurando comprenderlo con exactitud.

“La obligacion mas sagrada, dice el Sr. ministro de Hacienda, como la mas imperiosa es en la nacion española el pago de todos los intereses vencidos, y por vencer de nuestra deuda; y esta obligacion, siempre reconocida en medio de tantas calamidades, como nos han affligido en el setenario de años que acabamos de correr, siempre acatada en la conciencia de nuestros legisladores y de nuestros gobiernos será atendida y desempeñada tan cumplidamente como estuviere al alcance de la Regencia provisional, procurando que se hagan efectivas las garantias concedidas á los acreedores del estado.”

He aqui el objeto que se ha propuesto la Regencia, cumplir una palabra solemnemente empeñada, atendiendo tan cumplidamente como le sea posible á los acreedores del estado. Nadie, en efecto, puede disputar á estos su incontestable derecho á los réditos vencidos; nadie puede poner en duda que entre todos los partícipes del presupuesto no ha habido ninguno tan desatendido durante estos últimos años como los tenedores de papel: los cesantes, las viudas y hasta la marina, que por desgracia siempre ha sido la última, han percibido algo del tesoro, mucho ménos sin duda de lo que les correspondia;

pero nunca tan poco como los acreedores del estado, á quienes no se les ha entregado durante cuatro años un solo real.

¿Pero cuales son los medios adoptados por la Regencia? Capitalizar desde luego los intereses vencidos de la deuda, y pedir á las Cortes autorizacion para hacer lo mismo con los cuatro semestres de los años de 1841 y 42: ¿y por qué? porque desde principios del año 1843 se lisongea el ministro de Hacienda, de que el estado podrá pagar en metálico los intereses de la deuda, que entonces exista: ¿cuales son sus razones? ¿en qué se funda ese cálculo? Preciso será indicarlas, porque á ellas han de dirigirse nuestras observaciones.

Están aun por pagar ocho semestres de la deuda interior, y nueve de la exterior, que juntos importan 1.200 millones de reales. Asusta desde luego ver que la masa, ya enorme, de nuestra deuda, va á aumentarse con una cantidad tan considerable: este aumento es cierto, positivo, y no nos parecen tan seguros como él los cálculos del Sr. Gamboa.

Pero esta suma habrá, segun parece, de quedar reducida á 900 millones, ya á causa de la parte que de ella ha recogido la nacion en los cupones que los títulos entregados por los compradores de bienes nacionales llevaban consigo; ya por razon de los que el gobierno ha adquirido á consecuencia de ciertos contratos, celebrados con particulares; ya, en fin, por los que amortizará la venta de los edificios, que sirvieron de conventos.

Antes de pasar adelante nos parece oportuno decir, que no tenemos por muy eficaz este último medio. Sabido es que los edificios de que se trata son demasiado grandes para que puedan ser destinados por particulares á objetos de utilidad propia, en un país que carece de fábricas, y cuando su mayor número está situado en pueblos pequeños. Además de que su construccion no nos parece, por lo general, muy acomodada para otra cosa que para los objetos á

que estaban destinados, tenemos un ejemplo muy reciente que demuestra cuan poco fácil es encontrar licitadores. El convento que fué de carmelitas descalzos de Madrid, se ha sacado á pública subasta para el dia 24 del presente mes, y á pesar de haber concurrido mucha gente, no solo nadie hizo postura, sino que la persona que, segun se dijo, estaba dispuesta á dar por él cinco millones en cupones retiró su proposicion, ¿qué puede esperarse de semejante medio despues de este desengaño?

Y debe tenerse presente que el edificio de que se trata es, segun tenemos entendido, uno de los mejores de su clase: que en ningun pueblo mejor que en Madrid ha de ser fácil encontrar compradores, ya porque en él existen muchos capitalistas, ya porque es donde se halla el mayor número de tenedores de papel, que están interesados tanto por sus opiniones políticas como por otros motivos en sostener á la Regencia y al orden de cosas actual: y si con tantos elementos ha sido estéril la subasta ¿qué puede esperarse en los demas puntos? Tal vez en Barcelona se vendan algunos, tal vez en Cádiz haya quien quiera hacer una adquisicion semejante, aunque hasta el presente lo ignoramos: pero en todo el resto de la nacion nos parece poco probable que lleguen á concluirse muchas ventas, y á tener efecto los cálculos del Sr. ministro de Hacienda.

Pero aunque esos cálculos fueran muy exactos, siempre será cierto que la enorme cifra de nuestra deuda ha de aumentarse con 900 millones mas, y que asignando á estos nuevos títulos el interes de 3 por 100, es preciso contar con un nuevo gasto anual de 27 millones en efectivo. Para cubrir un asuma tan considerable se propone el gobierno destinar en la distribucion de los ingresos, que se hace todos los meses, dos millones, y se obliga á abonar lo que falte, si faltase algo, al fin de cada semestre.

Por de contado creemos que faltará, porque siendo 27 millones los que deben pagarse cada año, solo

BOLLETTIN

GREGORIO VALVINS. (*)

POR

FEDERICO SOULIE.

XXI.

“Phoedora, continuó la princesa, pasaba los días enteros en la soledad, era un alma activa que alimentaba de un deseo incesante de emociones y que se consumia de fastidio en el profundo retiro, donde voluntariamente se habia sepultado.

No os impacientéis, amigo lector, pero es preciso deciros que la palabra voluntariamente fué para Leonilda un destello de luz, le hizo saber que la sensible Phoedora habia debido ser eseluida de todos los salones de Paris como de los de Versalles.

He aquí como traducía la palabra voluntariamente

(*) Véanse los números 72, 76, 78, 79, 81, 82, 83, 85, 86, 89, 90, 93, 96, 97, 99, 101, 103, 104, 106, 110 y 111.

pronunciada por su amiga la princesa, quien continuó sin dudarse del efecto que producía.

—La pobre cautiva, no sabiendo que hacer durante estas horas, las pasaba muchas veces paseándose en el hermoso jardín de su palacio. Sola algunas veces, acompañada de una de sus doncellas, iba al anocheecer á dar una vuelta al jardín de las Tullerías. Como debéis figuraros, la princesa iba vestida de un modo sencillo y las mas veces á pié, porque lo que mas temia era llamar la atencion. Es preciso confesar que una muger puede dejar en su casa su adorno, su librea, su carruage, todo lo que puede darle cierto realce, pero no puede despojarse de su hermosura que manifiesta lo que vale.

“Las precauciones de la princesa para no llamar la atencion fueron precisamente la causa de que reparasen mas en ella. Una muger perfectamente vestida y adornada, por muy hermosa que sea, siempre tomar prestado para su belleza algo de la elegancia de sus vestidos; los hombres comprenden esto perfectamente, así es que cuando encuentran una de estas bellezas perfectas que no deben nada sino á si propias, cuando comprenden que ningun adorno podria añadir nada á una perfeccion tan rara, entonces una muger como esta llega á ser para ellos una verdadera maravilla, y el ardor con que la siguen se asemeja á este sentimiento que experimenta el hombre que cree haber descubierto un tesoro desconocido, y que

desea apoderarse de él por temor de que no venga otro á hacer el mismo descubrimiento.

“Fué lo que sucedió á Phoedora. Una tarde que estaba pensativa sentada bajo uno de esos altos y coposos castaños que cercan el salon principal, vió enfrente de ella un jóven buen mozo absorto en una admiracion profunda. La princesa tenía pocas pretensiones, este alma pura; sufrida y resignada, ignoraba los atractivos que tenía su rostro, y en el primer momento aunque este jóven tuviese fijos sus ojos en ella, Phoedora no pudo creer que fuese ella quien producía aquel profundo estasis en que estaba sumergido. Volvió la cara á otro lado para evitar estas miradas llenas de fuego, que parecían querer penetrar hasta lo interior de su corazón, para saber si era ó no compasivo; pero no pudo evitarlas, y cuando quiso mirar á este jóven, lo encontró inmóvil en su sitio y como transportado por una vision celeste. La princesa no pudo equivocarse sobre el efecto que producía su presencia en este desconocido, y como era muy buen mozo, no quiso dejarle creer que podia ella participar de esta turbacion extraordinaria.”

Observemos con la duquesa cuan poética habia estado la señora de Kadiceff cuando hablaba de su hermosura: observemos que ya hay otro buen mozo que está enamorado de ella: no hagamos caso de las frases pomposas de la princesa y convegamos con la duquesa en que probablemente Phoedora sufría el imperio que pretendía ejer-

se separan 24. Y no basta que diga el Sr. ministro que los medios de amortizacion adoptados disminuirán esa suma; porque al tiempo mismo, se irá aumentando por otro lado con la agregacion de los nuevos intereses que han de devengarse.

Pero no es esta á nuestro entender la dificultad mayor del proyecto de la Regencia ¿puede haber seguridad, puede esperarse siquiera que durante dos años se separen cada mes dos millones para pago de esos intereses y que al fin de cada semestre esté disponible la cantidad que haga falta para completar el pago? No es por cierto nuestro ánimo poner en duda la sinceridad del Sr. ministro de Hacienda, creemos por el contrario que está resuelto á hacerlo; pero ¿lo creerán del mismo modo los acreedores al Estado? responda por nosotros la cotizacion. Los fondos tuvieron una alza efimera y fugaz, y volvieron á bajar luego.

¿Cual es, pues, la causa de esta baja? ¿será que se duda de la Regencia? En otro artículo responderemos á esta pregunta, y continuaremos nuestro comenzado análisis del pensamiento del Sr. Gamboa.

El Sr. Jimenez, intendente de esta provincia nombrado por la última junta y confirmado por el gobierno, acaba de ser separado de su destino. Nos otrós que celebramos en su tiempo el nombramiento, y que conocemos las prendas personales que distinguen al Sr. Jimenez, tenemos tanto mas motivo para quejarnos de su destitucion como que no nos parecen justas ni razonables las causas que han influido en la determinacion del gobierno. El Sr. Jimenez sobresale de igual modo por su ilustracion y por su honradez: no se ha separado un solo momento de la línea de sus deberes, y menos que nunca en los actos que han servido de causa ó de pretexto á su destitucion. Entre los nombramientos de la junta fué uno de los mas acertados: pero en la presente época los aciertos sobre ser poco comunes, no son nada duraderos.

Nueva invitacion hicieron en uno de estos últimos dias los gefes de rentas á algunos de los principales comerciantes y capitalistas de esta plaza para que contribuyesen á aliviar los apuros de la tesoreria con ciertas anticipaciones. El resultado ha sido el mismo que cuando les hizo otra semejante invitacion la autoridad militar. Pero entonces se lamentó el *Nacional*, y ahora por la cuenta debe haber conocido cuan poco fruto producen sus lamentaciones. Así es que guarda profundo silencio.

Nos cuentan que de los comerciantes y capitalistas que fueron citados solo seis concurrieron á la reunion. De estos tomó el primero la palabra, segun

cer, y que si pintaba tan bien los estasis en que la belleza sumergia á ciertos hombres, era porque ella los habia experimentado. Por lo demas este es un don particular á ciertas naturalezas sensibles, y la mejor prueba de que la señora de Kadicoff pertenecia á esta clase de personas sensibles, es que nunca hablaba mas que del imperio del alma y de los estravios del entendimiento.

Continuó la princesa de este modo mientras hacia Leonilda sus observaciones instructivas.

"Phoedora se levantó y el joven la siguió. Ella anduvo muy de prisa sin volver la cabeza, pero la muger que la acompañaba y que era una francesa, no poseia este pudor innato que es la mejor prenda de las mugeres del norte, esta muger, iba diciendo, volvió muy á menudo la cara para ver al joven que las seguia con aquel ahinco respetuoso que manifiesta á la vez el impulso natural á que se cede y el temor que se tiene de desagradar.

"Oh! cuan hábil era la princesa rusa en ver todo esto, sin volver la cara, y solo con los ojos de su doncella. Phoedora llegó á su coche que la esperaba en el Puente sin armas ni librea: habia tomado todas las precauciones; así la princesa creyó que á pesar de la perseverancia que manifestaba este hombre en seguirla, no tendria ningun indicio para descubrir la muger de quien con tanta prontitud se habia apasionado. Pero cual fué la admiracion de Phoedora, cuando algunos dias despues habiendo venido á sentarse por casualidad, precisamente en

la voz pública, una persona muy conocida por sus opiniones progresistas, quien espuso con fundadas razones lo estraño que era acudiese el gobierno para que lo sacasen de sus apuros á los comerciantes de Cádiz cuyas solicitudes han sido constantemente desairadas aun en aquellos puntos de justicia menos dudosa, como el del arbitrio del Guadalquivir, por ejemplo. Estas razones no tienen respuesta alguna en nuestro concepto.

Es de presumir que las personas que tienen bastante talento para comprenderlas y explicarlas, tengan bastante consecuencia para no depositar en la urna electoral una candidatura ministerial, sino una candidatura de oposicion en el caso de que se presenten á votar.

Los redactores del *Nacional* son malos profetas: á pesar de sus pronósticos nuestro corresponsal no se acordó de las desavenencias ministeriales, de *desbarajuste* en la nacion, ni del sentido comun del *Huracan*, ni del prestigio del duque de la Victoria. Desmiente, ademas, la voz de una tentativa republicana. Algo dice en verdad del *Huracan*; pero como no le hemos suplicado que no favorezca con noticias del Afghanistan, y de la expedicion inglesa á China, era natural que nos hablase de lo que ocurre en Madrid. ¿Que prevision la de nuestros cólegas, y sobre todo, que malicia!!

Los diálogos que inserta el *Nacional* entre los autores de *artículos comunicados* y sus propios redactores merecen leerse. Allí hay para todo el mundo: para los que quieren que haya completa libertad en la votacion (inclusive la de no votar de ningun modo) y para los que no quieren. Allí hay temor y generosidad: amenazas é indulgencia!

Los que están por la libertad ilimitada, los generosos, los magnánimos, los redactores del *Nacional*, se explican de esta suerte.

"Los empleados pueden votar ó no, seguros que como todos los demas ciudadanos, gozan la mas completa libertad..... Sirva todo esto de contestacion á los que gritan que ahora no hay la suficiente libertad para votar &c. &c.

Pero los severos, los terroristas, los inexorables articulistas hablan de otra suerte.

"No llegan á cuatro los empleados de la hacienda nacional que se han presentado hasta hoy á votar en estas elecciones. En el tiempo de los moderados estos mismos empleados se *despepitaban* (¡valgame Dios!) para ir á complacer un ministerio déspota... Veremos lo que hacen en los dias que quedan de eleccion"—*Un suscriptor.*

el mismo sitio, se encontró con el joven, quien á su aspecto se puso pálido de alegria y estuvo pronto á caer á sus pies. Pero era un enamorado tan tímido, que una mirada imperiosa de la princesa le dejó clavado en su sitio. No la volvió á encontrar sino cuando habiéndose levantado Phoedora para ir á su casa la siguió como habia hecho el primer dia.

"Ah! continuó la princesa lanzando un profundo suspiro, las mugeres se pierden muchas veces por las precauciones que creen tomar para su seguridad. La princesa temiéndose que su doncella se dejase seducir por la gracia de este joven ó que las personas que cuidaban de la puerta del jardin cometiesen alguna indiscrecion, la princesa, digo, habia venido absolutamente sola, y cuando le fué preciso retirarse, conoció el peligro á que se habia espuesto. En efecto á medida que se iba alejando tan de prisa como podia, encontraba en la esquina de cada calle, que era donde podia ella volver la cara sin manifestar el temor que experimentaba; encontraba digo, la mirada de este joven que no dejaba de seguirla ni un momento.

Lo que mas le importaba á Phoedora es que no supiese este joven quien era ella, y á riesgo de que pudiera sucederle algo, dió un sinnúmero de rodeos para no entrar en su casa sino por uno de los barrios estraviados de que os he hablado.

Esta precaucion le salió perfectamente, porque por una parte la timidez de esta joven no le permitió acer-

"Llevo una apuntacion muy exacta de los empleados que ahora no se presenten á votar, y publicaré sus nombres para que vea el público quienes son, y á quienes paga la nacion.—*Un empleado.*

La consecuencia que se deduce de este monólogo, ó diálogo, que por palabras no hemos de reñir; es, que los redactores del *Nacional* son los hombres mas tolerantes de la tierra; pero esos articulistas anónimos no tienen compasion de los empleados, y cuentan ménos con su patriotismo que con su temor de perder los destinos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

Francia.

PARIS 22 DE ENERO.

Escriben de Tulle con fecha 15 de Enero:

La salud de Madama Laffarge continua profundamente alterada, en términos que muchas personas creen no la queda esperanza de curacion: ella conoce su fatal estado y parece encontrarse resignada, protestando siempre que es inocente. El régimen de su prision ha cambiado completamente desde que fué desechada su apelacion. A las pocas personas que hasta entonces, tenían permiso para visitarla, se les ha negado ya la entrada por orden superior, de modo que en el dia solo pueden verla su abogado y médico.

Aun no está designado el punto donde la delincuente cumplirá su condena ó dícese que por ahora permanecerá en Tulle atendiendo á las funestas consecuencias que podrian sobrevenir de su traslacion. La familia de Nicolai no ha dado todavia paso alguno para recuperar sus diamantes; pero sin embargo dícese que tiene designio de entablar demanda contra los herederos.

NOTICIAS DEL REINO.

CASTELLON 21 DE ENERO.

Están llegando insensatamente remesas de *carlistas* procedentes de Francia; por disposicion del señor gefe político salieron ayer para sus casas 31, y mañana lo verificarán otros veinte y tantos; pasan ya de 1,500 los que han entrado de sola esta provincia y se esperan hasta 4,000. Vienen muy alegres y se restituyen gozosos á sus hogares al contemplar la variacion que han tenido el pais desde que ellos se espatriaron.

Con el objeto de evitar cualquier ocurrencia desagradable nuestra autoridad superior política ha pasado un orden á los alcaldes constitucionales, para que al mismo tiempo que dispensen toda la proteccion de su autoridad á los facciosos indultados, vijilen rigurosamente su conducta y observen á la vez muy de cerca sus conversaciones, sin permitirles la salida del pueblo sin conocimiento y autorizacion suya.

MALAGA 27 DE ENERO.

Hemos oido decir que los presos de la cárcel de esta ciudad tenían formado un complot para escaparse de ella de acuerdo con algunos llaveros. A uno de estos que no estaba en la conspiracion trataron de asesinarle en la noche última; pero afortunadamente el embozo de la capa paró el golpe que le tiraron, y á sus voces y á la algazara que promovieron los conjurados para ahogarla, acudieron los empleados en el establecimiento auxiliados de la guardia, logrando evitar la evacion.

carse á Phoedora, y por otra no pudo saber á través del dédalo de las calles obscuras por donde tuvo que pasar, á que casa pertenecia el jardin, donde vió entrar á ese hechizo de hermosura á quien seguia como por un encanto del que no podia darse cuenta. Esto duró muchos dias consecutivos, y no experimentaba ya la princesa la menor inquietud por un amor tan respetuoso, cuando una noche que entró mas tarde que lo de ordinario, porque sabia que el conde de Chateaux no vendria á hacer la visita en algunos dias, se le olvidó cerrar bien la puerta por la que tenia la costumbre de entrar. Habia dado ya mas de veinte pasos en una calle de arboles larga y oscura que conducia á uno de los salones mas retirados de su casa, cuando de pronto oyó cerrar esta puerta. Se volvió dando un grito, y casi en el mismo instante vió á sus pies ese joven que habia entrado detras de ella, llevado de su amor, y asustado al mismo tiempo de la accion que acababa de hacer.

En este momento la duquesa miraba con atencion á la señora de Kadicoff, mientras que esta con los ojos fijos en el techo parecia buscar palabras bastante etereas para contar la escena que iba á seguir.

Pero de repente un ruido de una puerta vino á turbar la atencion de la duquesa y el estasis de la princesa, y entró un criado que despues de haber dado las escusas mas humildes por su atrevimiento, declaró que un joven acababa de traer un billete para la señora de Feseuzac

Uno de los señores jueces de primera instancia instruye la oportuna sumaria sobre estos hechos, de cuya autenticidad y exactitud no podemos ofrecer otro testimonio que lo que de público se dice.

MADRID 29 DE ENERO.

La candidatura acordada por la junta general. Se compone de nombres respetables: si no es enteramente á gusto de todos los electores del progreso, tiene por lo menos la sanción de una gran mayoría entre los que han cuidado de no dejar abandonado al acaso ó á la sorpresa un negocio de tanto interés. La confianza de que la opinión del progreso llevaría siempre la victoria, ha hecho que no se cuidara con tiempo de preparar un resultado satisfactorio: algo mejor lo quisiéramos también nosotros; pero no es tiempo ya de promover nuevas variaciones, porque tal ó cual candidato no sea de la aprobación de algunos, ó porque les parezca que tal otro sería mejor: esto traería una división de que pudieran aprovecharse nuestros contrarios, ó cuando menos nuevas molestias con segundas elecciones. Por lo tanto aconsejamos á nuestros amigos políticos que voten la candidatura tal como la ha acordado la junta general; y á los que no estén enteramente acordes con ella, debe servirles de lección para no dormirse en lo sucesivo cuando tengan que ejercer un derecho tan precioso y de tanta trascendencia para la felicidad del país, ni dejar al cuidado de otros mas celosos ó activos lo que es del deber y del interés de todos.

Rogamos á las autoridades locales de Madrid procuren evitar el abuso con que los ciegos pregonan por las calles noticias de todo punto falsas y altamente alarmantes. Ayer, por ejemplo, aturdió el siguiente anuncio hecho á gritos: *traición de Luis Felipe y aproximación de D. Carlos á las fronteras*. Llamar traidor con tal descaro á un soberano, y jefe de una nación nuestra aliada, nos parece acto que pasa de ligereza y raya en maldad. Indicar un hecho tan absurdamente falso como la aproximación del Pretendiente al Pirineo, nos parece igualmente falta grave.

Circular importante espedita por el ministerio de Hacienda.

La situación del tesoro nacional es la mas apurada de que puede formarse idea, y las necesidades del ejército, defensor de la Constitución y de las libertades públicas, no están asistidas ni en lo mas urgente, por los escasos ingresos en las arcas del estado. La Regencia en su misión sagrada de salvar la patria, tiene que recurrir al celo ardiente, á los esfuerzos mas heroicos de los funcionarios principales de la hacienda pública para vencer tan congojosa circunstancia. Mientras con algun desahogo puede acudir á crear los recursos mas indispensable para cubrir siquiera las cargas mas preferentes del estado, ha resuelto invocar el patriotismo de los intendentes y confiar en manos de su actividad infatigable y de su decidida consagración á los intereses del país, el remedio de la inmensa estrechez en que nos encontramos para entretener las obligaciones militares. Con tan grave objeto ha mandado repartir quince millones de reales sobre las provincias de mas fuerza en el reino para que sean entregados, tan inmediata y puntualmente como fueren recaudados, á los intendentes militares del distrito á que correspondan las mismas provincias por cuenta de las consignaciones precisamente corrientes, y con espresa aplicación á haberes de prest y sueldo de oficiales. A esa que se halla á cargo de V. S. han tocado reales vellón; que es forzoso realizar en los ocho dias siguientes al recibo de esta orden. Recursos propios, relaciones de todo género, gestiones con pudiesen patriotas, prestigio del mando, excitaciones á los cuerpos recaudadores, todo cuanto sugiera el celo mas fervoroso deberá V. S. poner por obra para reunir dicha suma; no omitiendo la solicitud de préstamos mas ó menos cuantiosos con el abono de intereses de seis por ciento al año por los dias del desembolso. Para el reintegro religioso y exacto ofrecerá V. S. y destinará las dos terceras partes de lo que se vaya realizado por cuenta de la contribución extraordinaria de ciento ochenta millones, cuya cobranza, que ya se supone comenzada, debe

con orden espresa de entregárselo al momento. Este joven habia insistido como si algun peligro amenazase á la duquesa, y el criado no se habia atrevido á rehusarlo.

La duquesa muy turbada cogió el billete y leyó estas líneas.

"El hombre que me ha servido de padre, el desgraciado Gregorio Massoni, acaba de comunicarme una noticia que os interesa; cuidado, que no hay que perder un momento."

En este momento habia salido el criado. La princesa no habia parado la atención en la turbación de la duquesa, y poseída de su historia la continuó, aunque á alguna distancia del sitio en que la habia dejado. En este corto intervalo de silencio le habia parecido inútil referir los pormenores, con tal de que llegase al resultado, y así volvió á principiar diciendo:

—El dia siguiente al amanecer, Gregorio Massoni...

—¿Qué exclamó la duquesa, ¿era Gregorio Massoni?.....

—Pues qué, ¿le conocéis? preguntó la princesa sorprendida de esta repentina exclamación.

—No, no, repuso la duquesa llena de turbación.... pero me parece haber oído mentar ese nombre.

—Es cierto, contestó la señora de Kadicoff, que fijó los ojos en Leonilda, como para querer penetrar la causa de su turbación, porque ya le he mentado y creo

empujarse por V. S. hasta donde alcance todo el poder de una voluntad firmemente decidida. El otro tercio se tendrá á disposición del gobierno según la orden de 13 del actual. He espuesto á V. S. la verdadera situación presente: cualquiera encarecimiento ó recomendación sería superflua. Ha llegado el momento de que V. S. acredite que merece la confianza que le dispuso la regencia y que es digno de ocupar su puesto. Reunir la cantidad señalada en ocho dias, y ponerla á disposición del intendente militar, es un encargo que en época ordinaria no sería mas que el mero desempeño de las funciones de V. S., pero ahora se convierte en un servicio que hecho con esmero, obtendrá el aprecio y una recompensa de la regencia. De su orden lo comunico á V. S. para su inteligencia y efectos consiguientes. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 27 de Enero de 1841.—Señor intendente de...

CADIZ.

VIERNES 5 DE FEBRERO.

Orden de la plaza.

SERVICIO PARA HOY.—El regimiento provincial de Murcia.—Capitan de hospital y provisiones el de Jerez.

ELECCIONES.

RESULTADO DE LAS VERIFICADAS AYER.

PARA DIPUTADOS.

D. Julian Lopez.....	votos 191
D. Manuel Lacoste.....	188
D. José Manuel Vadillo.....	188
D. Angel Izardi.....	180
D. Manuel Sanchez Silva.....	175
D. Juan Alvarez y Mendizábal.....	172
D. Manuel Guibert y Pastor.....	168
D. Olegario de los Cuetos.....	168
D. Pedro Daza de Guzman.....	161
D. Antonio Fajardo.....	18
D. José Gabarrón.....	31
D. José María Alava.....	13
D. Miguel Araoz.....	13
D. Fernando Corradi.....	11
D. Lorenzo Calvo de Rosas.....	9
D. Pedro Mendez Vigo.....	6
D. José de Sola.....	5
D. Matias de Salas.....	3

Y varios votos sueltos.

PARA SENADORES.

D. Bartolomé Venegas.....	188
D. Antonio Martínez de Velasco.....	181
D. Miguel Araoz.....	179
D. Rafael Jimenez Frontin.....	178
D. Joaquín Frias.....	176
D. Francisco Martínez de Larrad.....	166
D. Francisco Linage.....	15
D. José María Nocedal.....	9
D. José Manuel Vadillo.....	7
D. Manuel Lorenzo.....	7
D. Valentin Ortigosa.....	4
D. Evaristo San Miguel.....	2

Y varios votos sueltos.

El dia 3 votaron los electores siguientes: D. José Rubio y Lubet.—D. Emilio Angier.—D. Pascual Perez.—D. Pedro Boniche.—D. Antonio Jabat.—D. Manuel Rey.—D. Manuel Camaño.—D. Rafael Almisas.—D. Modes-

que no hace mucho; pero entonces no os produjo ese nombre la turbación que ahora os ha producido.

—Es... dijo la duquesa, que en vano quiso dar una disculpa á su amiga, es esta carta la que me ha turbado.

—¿Y qué dice de particular?

—Nada, sino que es de aquel de quien os he hablado.

—¡Ah! dijo la princesa, que echó sobre Leonilda una mirada escudriñadora, como para adivinar la causa de la turbación que experimentaba.

—Si, agregó la duquesa, serenándose un poco; quiere hablarme.

—Pues bien, obedeced, dijo la princesa.

—No, no, contestó Leonilda; me interesa mas lo que me estais contando, y deseo con ansia saber el fin.

—Otra vez será, respondió la princesa con su aire de indolencia.

—No, continuad, os lo suplico, dijo Leonilda.

—No quiero hacer esperar á un amante que tiene derechos tan incontestables, cuando se permite escribir y enviarnos á mi casa su billete, repuso de un modo agrio la señora de Kadicoff; y la mirada desdeñosa que echó á Leonilda, fué un comentario de esta repuesta impertinente.

Leonilda no quiso aceptar esta indirecta sin devolverla con usura, y respondió con un tono de voz casi despreciativo.

to Dosal.—D. Lucas Gascon.—D. Mateo Martínez.—D. Domingo Pantoja.—D. Francisco de Paula Gonzalez.—D. Ramon Mascullana.—D. Francisco Gomez.—D. Tomas Varo y Jimenez.—D. Francisco Fernandez.—D. Jacinto Castellano.—D. Francisco Franson.—Don Bartolomé Parraga.—D. Francisco Escoba.—D. Juan Porto.—D. Joaquín Guerra.—D. José Bueno.—Don Gabriel Gonzalez.—D. Juan Migueles.—D. Cayetano Zapata.—D. Francisco Lopez Zabala.—D. Aniceto Conde.—D. Manuel Zaldua.—D. Manuel Taboada.—D. Francisco Machado.—D. Manuel Aparicio.—D. José Pablo Perez.—D. Mauricio Manzanao.—D. Félix Dominguez.—D. Alvaro Sanchez Resa.—D. Guillermo Sanchez Resa.—D. José María Gutierrez.—D. Ramon Fernandez.—D. Juan de la Fuente.—D. José María Prieto.—D. Manuel Bustamante.—D. Manuel Lácida.—D. Francisco Meguia.—D. José Rodríguez Daza.—D. Felipe Gallard.—D. Pedro Roson.—D. Fernando Rebolledo.—D. Pablo Matheu.—D. Antonio Gonzalez Cordero.—D. Juan Calero.—D. Francisco Fernandez Noriega.—D. José Rufin.—D. Matias Salas.—D. José Sanchez de la Concha.—D. Antonio Tramblet.—Don Juan Manuel Diaz.—D. Felíz Porrás.—D. Blas Garcia.—D. Domingo Ruiz.—D. Manuel Ferrullero.—D. José Rodríguez.—D. Juan José Valle.—D. Gerónimo Conder.—D. Rafael Borrego.—D. Felipe Benito Martínez.—D. Francisco Pantoja.—D. José Alzazua.—D. Manuel Monge.—D. Francisco Ruiz.—D. José Robles.—D. Antonio Martínez.—D. Geronimo Carrasco.—D. José Garcia.—D. Antonio Uceda.—D. Lope Manuel de Luengas.—D. Antonio Redondo.—D. Simon Pastorin.—D. Luis Vallejo.—D. José Manuel de Vadillo.—D. José María Bustamante.—D. José Manuel Piñero.—D. Diego Perez Redondo.—D. Jacinto Alvarez de Pazos.—D. Pedro Trigueros.—D. Manuel Requejo.—D. Juan Garcia Baden.—D. Antonio Ruiz.—D. Juan Bautista Cavalari Pazos.—D. Manuel Duran.—D. José Pedreño.—D. Pedro Paul.—D. José Cariza.—D. José María Linares.—D. Santos Sanchez de la Concha.—D. Felipe Barra.—D. José Antonio Figal.—D. José María Mañoz.—D. José Devos.—D. Felíz Vidal.

Junta municipal de Beneficencia de Cadiz.

Habiendo observado esta junta algunos abusos que existían en la casa de Misericordia, los cuales se escusaban con la continua entrada y salida de personas, que se efectuaba diariamente, ha acordado, para corregirlos, las disposiciones siguientes.

Primera. Solo en los dias 1.º y 15 de cada mes se permitirá la entrada de personas que vengan á visitar á las recogidas en aquella casa. Si por enfermedad ú otro motivo fuese necesaria la entrada de alguna persona, deberá solicitarse la licencia del señor director, con anuencia del señor visitador.

Excepciónse las que vayan á visitar el establecimiento, acompañadas por algun señor vocal de la junta, ó por el señor director ó administrador.

Segunda. Igualmente se prohíbe la salida de los albergados en la casa de Misericordia, á no ser en el primer Domingo de cada mes.

Excepciónse los jóvenes cuyos padres ó encargados los reclamen desde la víspera de alguna festividad.

Lo que por disposición de la junta se publica en los diarios de esta plaza para que llegue á noticia de todos los interesados. Cádiz 3 de Febrero de 1841.—José María Gutierrez de la Huerta, vocal secretario.

Resumen de las observaciones meteorológicas hechas en Cádiz en Enero de 1841.

La mayor elevación del barómetro se ha observado el dia 23, en que subió á 30 pulgadas, 37 centésimas.

—Sin embargo, hubiera querido saber el fin de vuestros amores con Gregorio Massoni.

—¿De mis amores! dijo Phœdora encorvándose en su sofá, como una víbora cuando se encoge para lanzarse mas lejos.

—¿Os figurabais, dijo la duquesa, que yo no sabia de quien habeis estado hablando desde hace una hora? ¿Crelais, que la escandalosa aventura de San Petersburgo, cuya relación he oido mas de veinte veces, no me habia iluminado obre la heroina de las aventuras ocultas de París? Sé vuestro secreto.

—¡Ah! dijo la princesa, con un acento de malignidad, yo si que sé todo el vuestro, señora, y vos no sabeis del niño mas que la mitad.

—Bueno, dijo la duquesa, por eso voy á saber ahora lo que me queda que averiguar.

—¿Y de quién? preguntó la princesa, poniéndose inmediatamente en pie.

—Del mismo héroe de la historia, de Gregorio Massoni.

—¿Pues qué! ¿no ha muerto loco? exclamó la señora de Kadicoff, que se puso pálida á pesar del colorote.

—No señora, respondió la duquesa, y debeis saber cual de las dos tendrá mas interés en guardar silencio sobre lo que haya acontecido á la otra.

Después de pronunciar estas palabras, se retiró dejando á la princesa en un espanto y admiración indecibles.

(Se continuará.)

simos del pie inglés; 6.28 pulgadas 5/4 líneas del de Paris, haciendo NE bonancible estando la atmósfera clara. Su mayor descenso se ha notado el 5, en que bajó á 29, 60 ó 27, 9 con O fresco y nubes.

El mayor calor se ha sentido el 18, pues el termómetro de Reaumur subió colocado en la sombra al aire libre á 13 grados, ó 61 de Fahrenheit con S. bonancible y tomada. El mayor frío que se ha experimentado ha sido en los días siguientes, que señaló el 6—4 3/4 ó 43 con N. fresquito y muchas nubes.

21—3 1/2—40 —N. fresco y clara.
22—2—36 1/2 — id. id.
23—1 1/2—35 1/2 —NE. bonancible é id.
24—3 1/2—40 — id. id.

Los vientos han reinado del

N.....6.
NE.....3.
ENE.....1.
E.....2.
SSO.....2.
SO.....1.
OSO.....1.
O.....5.
ONO.....2.
NO.....4.
Ventolinas.....2.
Calma.....2.

Total.....31 días.

La atmósfera ha estado

Clara.....18.
Tomada.....1.
Nublada.....7.
Lluvia.....5.

Total.....31.

Ha llovido once días: el 4, 7, 8, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 20 y 31; y la cantidad de lluvia que ha caído según el pluviómetro ha sido de 1 pulgada y 9 líneas medida de Burgos.

Santa Agueda, virgen y mártir y los Beatos mártires del Japon.

El jubileo está en la iglesia de Candelaria.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DE AYER.

Horas.	Termóm. Reaum al aire libre	Baróm. medida inglesa.	Viento.	Atm.
A las 9 s. 0.	29.60.	OSO.	Nublada.	
A las 12 1/2 s. 0.	29.66.	SO.	Nubes.	
A las 11 1/2 s. 0.	29.66.	SSO.	Idem.	

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

El sol sale..... á las 6 y 45 minutos de la mañana.

Se pone..... á las 5 y 15 minutos de la tarde.

MAREAS DE MAÑANA.

Primera alta á las 2 y 13 min. de la madrugada.

Primera baja á las 8 y 23 min. de la mañana.

Segunda alta á las 2 y 32 min. de la tarde.

Segunda baja á las 8 y 41 min. de la noche.

Cadáveres sepultados en el cementerio de esta ciudad en el día de ayer.

Hombres.....1
Mujeres.....2
Niños.....2
Niñas.....1

Total.....6

PARTE MERCANTIL.

BUQUES ENTRADOS EN ESTE PUERTO EL DÍA DE AYER.

Bergantín-goleta español Manuela, D. Julian Dagio, de Cartagena y Málaga en 6 días con barrilla, cristales y otros efectos.

Místico San Antonio, José Lopez, de Algeciras en uno con maíz.

Místico la Virgen de la Cinta, Francisco Bareda, de idem en uno con cebada y otros efectos.

Laud San José, José Beltrán, de Barcelona y Algeciras en uno con aguardiente.

Laud San José, Gerardo Carell, de Málaga en 8 con aguardiente.

Laud la María, José Rivera, de Tarragona y Algeciras en uno con vino y aguardiente.

Laud la Sma. Trinidad, Silvestre Danza, de Algeciras en 2 con arroz.

Falucho S. Antonio, José Matta, de Tanger en uno con saigujuelas, á D. Manuel Quintana.

Y un místico de Algeciras con losas.
Diate S. Pol, D. Cayetano Ramirez, de Alicante en 8 con espartería. Todos españoles.

Fragata sueca Caledonia, cap. A. R. Ganán, de Londres en 16 en lastre.

PARA LAS ISLAS CANARIAS.

El místico español los amigos (a) el *Buen Mozo*, su capitán D. Blas Orozco, admite un resto de carga y pasajeros para los que tiene excelentes comodidades. Lo despacha D. Luis Crosa, calle de las cinco Torres, núm. 135.

PARA LA HABANA.

El bergantín español *Manolito*, su capitán D. José Fuentes, cerrará su registro del 15 al 20 del corriente por haberlo así contratado: puede admitir un resto de carga y pasajeros á los que ofrezca un buen trato.—Se despacha por D. Miguel A. Garcia, calle Nueva, núm. 37.

PARA VERACRUZ.

CON ESCALA EN LA HABANA.

La nueva y hermosa fragata paquete ISABEL acabada de construir, forrada y claveteada en cobre, al mando de su capitán D. Manuel de Mora, saldrá á la mayor brevedad por tener la mitad de su carga asegurada, admite el resto y pasajeros para ambos puertos en su magnífica cámara con 22 camarotes cerrados, los que disfrutaran de toda comodidad y el esmerado trato que su capitán tiene acreditado esta carrera.—Lo despacha su dueño D. Joaquin Soler, calle de las Bulas, núm. 129.

El TRAJANO saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Sábado 6 del corriente á las 8 1/2 de la mañana.

EL PENINSULA saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Martes 9 del corriente á las 10 de la mañana.

NOTA: A cada pasajero se le permiten dos arrobas de equipaje pagando por lo que exceda á razon de 4 rs. por arroba. Los pasajeros que prefieran embarcarse en Bonanza, y tomen sus billetes en Cádiz para seguir de allí á Sevilla, tendrán gratis el pasaje hasta el Puerto de Santa María en los vapores de la empresa, con solo la presentación del billete á la entrada abordo. Igualmente los que tomen sus billetes en el Pto. de Santa María para Sanlúcar ó Sevilla no pagarán pasaje del Puerto á Cádiz en los mismos vapores de la compañía. Los billetes se despachan en Cádiz en el muelle, oficina junto á la Capitanía; en el Puerto de Santa María en la oficina de los vapores; en Sanlúcar y Sevilla abordo del mismo buque.

VAPORES

ENTRE CÁDIZ Y EL PUERTO.

De Cádiz. Del Puerto.

VIERNES 5.

9 1/2 de la mañana. | 11 1/2 de mañ. Andaluz.
Andaluz. 1 1/2 de idem. | 1 3/4 del día.
3 de la tarde. | 2 1/4 de la tarde.

Precios: 5 rs. en popa y 2 en proa.

segunda empresa de vapores entre Cádiz y el Puerto de Santa María.

EL BETIS.

De Cádiz. Del Puerto.

VIERNES 5.

11 1/2 de la mañana. | 10 de la mañana.
2 de la tarde. | 12 1/2 de idem.

Precios: 5 rs. en popa y 2 en proa.

Estas salidas no podrán ser alteradas ni suprimidas sino por algun incidente imprevisto que la empresa no pueda evitar.

Los billetes se despachan en Cádiz en la oficina de dicha empresa, situada frente á la escala de la capitania de puerto, y en el Puerto de Sta. Maria junto al ventorrillo de Vista Alegre, frente al muelle.

ANUNCIOS.

COMPENDIO de geografía, apropiado á la enseñanza de los niños.—Esta obra utilísima para los niños, puede ser tambien conveniente para los adultos que no teniendo tiempo para dedicarse al estudio detenido de esta ciencia, quieran sin embargo adquirir conocimientos exactos; pues el presente librito esta compuesto con arreglo á los adelantos, que en la parte física han hecho los más recientes descubrimientos, y en la política á las últimas transacciones; reuniendo á este mérito el de la concisión y claridad en la exposición de las ideas, requisito tan necesario en cualquier obra y sobre todo en las elementales. Se hallará en la librería de la viuda é hijo de Bosch, y en la de Hortal y compañía.—En la referida librería de la viuda é hijo de Bosch se adm ten suscripciones á un nuevo tratado elemental de música, que comprende la teoría del canto y de la armonía; lo más interesante

sobre contrapunto y composiciones con un apéndice sobre el canto eclesiástico. Un volumen con diez láminas. 3.

En la librería de Severiano Moraleda denominada de Hortal y compañía, plazuela de San Agustín, núm. 201, continúa abierta la suscripción á la *Historia de la revolución Francesa por Thiers* traducida por Minano en elegante impresión con láminas. Los señores ya suscritos, pueden pasar á recoger el tomo 7.º A los *Discursos ó Estudios históricos por Chateaubrian*, la entrega 5.ª, y á las obras completas de Balzac hasta la 15. Asimismo se admitirán suscripciones á

El Elegante, periódico de modas, artes y agricultura, dedicado exclusivamente á publicar cuantos inventos y mejoras se hagan en los ramos que abraza; saldrá á luz en Madrid todos los Sábados desde el 6 del corriente, contendrá los figurines y láminas que fueren precisos para su mejor inteligencia.

De la perfeccion moral ó de la educacion de sí mismo, por Mr. Degeando: baste decir en elogio de esta obra que en 1825 obtuvo en la academia francesa el premio fundado por Mr. Monthyon para el libro más útil á las costumbres, y los traductores al publicarla en nuestro idioma creen hacerlo de una de las más estimables producciones que han salido á luz en estos últimos años; constará de 2 tomos en 8.º que ya están en prensa.

Se vende en el Puerto de Santa María una bodega grande, situada en la calle Diego Niño, número 22, de cabida de 850 á 900 botas, con su patio cubierto, y en el otra bodega pequeña de cabida de 150 botas, enretalladas ambas bodegas para el mejor ruedo de las vasijas, y con un pozo abundantísimo de agua. Dará razon en el Puerto de Santa María D. José Joaquin Estrada, calle del Ganado, núm. 1; en Cádiz D. José Maria Lopez Martinez, calle del Puerto, núm. 49, y en Jerez D. José Maria Poggio, calle de Naranjas. 2

Se vende en el Puerto de Sta. Maria una casa principal de fábrica moderna, toda de mampostería, situada en lo mejor de la calle Larga, núm. 33, esquina á la de la Mostaza, con accesorias separadas; entresuelo, principal con nueve espaciosas alcobas, sala, gabinete con chimenea á la inglesa, antesala, comedor, con un jardín al andar de él cerrado de cristales, y una hermosa cocina; miradores igualmente habitables por el reparto de sus dormitorios, sala, cocina &c. con escaleras comun y particular; cuadra para diez caballos, cochera, pajar y demás oficinas correspondientes al edificio. Dará razon en el Puerto de Santa Maria D. José Joaquin Estrada, calle del Ganado, núm. 1; en Cádiz D. José Maria Lopez Martinez, calle del Puerto, núm. 49; y en Jerez D. José Maria Poggio, calle de Naranjas. 2

Se vende una hacienda viña en el término de Sanlúcar de Barrameda, pago de Miraflores y punta del Aguila, de 40 arranzadas, pobladas de buena viña en el mejor estado, con un hermoso caserío y espaciosas oficinas propias para ella, como cuadra para la gente, casa de lagares, bodega para 300 botas, alambique y un buen aljibe, que aun en los años de mayor escasez de aguas nunca se ha secado, y ha abastecido á todos los vecinos del pago. Dará razon en Sanlúcar D. José Antonio Cortazar, calle de S. Jorge: en Cádiz D. José Maria Lopez Martinez, calle del Puerto, núm. 49; en el Puerto de Santa Maria D. José Joaquin Estrada, calle del Ganado, núm. 1, y en Jerez D. José Maria Poggio, calle de Naranjas. 2

Hallándose completamente restablecido de su salud D. Tomas Llopiz participa estar ya abierto su establecimiento; y haber reunido en su compañía á D. José Terry encargado que ha sido de la peluquería de D. Joaquin Cortés al ausentarse á Sevilla.

Bailes de mascarar.

El Domingo próximo se dará en el gran salon de la casa de la CAMORRA, calle del Empedrador, números 213 y 214, bajo la dirección del profesor de baile D. Francisco Franceri. Empezará á las diez en punto de la noche. El boletín de entrada de caballero á 10 rs. con dos de señoras, y el personal de señora á 4 rs. El despacho de billetes será en el mismo establecimiento á cualquiera hora. 3

El Domingo 7 del corriente á las diez de la noche se dará el primero en el café del CORREO. 3

Teatro Principal.

Esta noche se ejecutará la función siguiente: 1.º Sinfonía.—2.º La comedia en un acto: *La familia del boticario*.—3.º Baile nacional.—4.º Otra comedia en un acto titulada: *El amante prestado*.—5.º 1.ª linda pieza en un acto titulada: *Ir hor lana y volver trasquilado*.—6.º y último baile nacional. A las 7.

NOTA. Mañana Sábado se ejecutará el hermoso drama en 5 actos: *La abadía de Castro*.

Editor responsable: A. AGUIRRE.

Imprenta del GLOBO, calle de la Verónica, núm. 151.